

栄光への軌跡

～進め!ビクトリーロード～

第四部

いきいき茨城ゆめ国体



翔べ 羽ばたけそして 未来へ

いよいよ国体が始まります。どんな戦いを見せてくれるのでしょうか。

森川先生のお言葉

2019年10月01日

関西ラブ♥ラブ♥大作戦 1日目

本日、公式練習1日目。(13:20~14:50) うちの選手たちにとって初めての潮来コース、どうだったでしょうか？ 六根清浄ができたでしょうか？ とにかくあと2日の公式練習も現状に安住することなく、もっと上もっと上を目指して欲しいです。

私は、うちの選手の公式練習を見ながら平成14年の茨城インターハイを思い出しました。あの時は関西TEAMからはクォードとダブルが出場しました。その大会は、舵付きフォアから舵付きクォードに変わって2年目の大会でした。春先、あれだけ弱かったクルーが(春の選抜では準決勝敗退)、予選・準々決勝・準決勝と破竹の勢いで勝ち上がり、決勝まで駒を進めた大会でした。決勝(6配レース)、Goodなスタートを切るも、300m辺りで大腹切りをし、完全に艇を止めてしまい最下位に。そこから猛追し、4位でFinish。あの腹切りが無ければ・・・たぶん・・・?! まあ、彼らにとって出来すぎの大会であったかもしれません。では、なぜあの弱かったクルーが決勝まで駒を進めたのか？ それは、大会前に自分たちの身体動作を言語化し、それを忠実に守り、ひたすらやったからではないでしょうか？

今大会、関西クルーも迷うことなく、スピードだけを求めて、自分たちがやってきたことを徹底してやって欲しいです。これが「勝つ」ことの一歩の近道です。

森川先生のお言葉

2019年10月02日

関西ラブ❤️ラブ❤️大作戦 2日目

今朝、朝の散歩に出ようと外に出た時、濃い霧が出てホテル前のポートコースは真っ白。 視界30mぐらいだったと思います。 これで公式練習が出来るのか?と思いましたが、8時過ぎには晴れてきて無事出来ました。

公式練習2日目、内容はPretty Goodでした。 ここまでくれば技術・体力よりも気持ち。 もっと遠慮せずに熱い思いのキャッチボールをして欲しいです。 思いは技術・体力よりも優るはず。 実は・・・今夏のインハイ、この心のキャッチボールが欠如したため今一步成果が上がらなかったのです。 明日はこのクルーで出来る最後の練習。 短時間ですが、自身の熱い思いをお互いにぶつけて「信」の付く練習をして欲しいです。

今日も食事を美味しく摂ることが出来ました。 なかなかボリュームがあり、deliciousです。 いや、これが普通なのかもしれません。 ん・・・、今夏のインハイでの食事があまりに貧相だったから・・・、部員たちはあの熊本での底辺を知ってるから(あの食事はヤバかったり・・・美味しく感じるのかもしれませんが。 あかん、デブになりそうや!! もうなってるけど。(笑



森川先生のお言葉

2019年10月04日

関西ラブ♥ラブ♥大作戦 4日目

本日のレース、台風による荒天のため全てのレースが中止となりました。明日に順延、仕切り直しです。

本日、5時起床。そして散歩。その時は多少風が強かったものの、このままいけば何とかレースが出来る状態でした。が、私たちがウォームアップを終え、リギングを始めようとする8時前になると徐々に風雨が強くなり、コースには白波が……。その数分後、今日の全てのレースが中止とアナウンスされました。今日の予定は明日にスライド、これにより翌日の敗者復活戦は無くなりました。この事態を選手たちはどう感じたか？分かりませんが、条件は皆一緒。やるしかありません！！

《痛い話》 レース中止という知らせを聞き、リギング解除している時です。雨の中、うちのエース〇馬が、クラッチを外そうとして、ナットを17番スパナで回したら、雨で手が滑って(スパナがナットから外れて)、自分で自分のアソコをスパナで思いきり叩いてしまったのです。まさに大ヒット🔥、大当たりです。その時、彼は身体を「く」の字にして……。?! あれは痛えええ〜〜!! ん……。これはきっと神様の何らかのお告げかもしれません。



10月5日、昨日の中止で予定が変わりました。敗者復活が無くなり3上がりが4上がりになりました。ミスは許されませんよ。まだ岡山に帰るのは早いです。

B組	3分8秒23 Q 岡山(岡山選抜) 小橋 石川 神馬 山本 杉野
	3分11秒27 Q 滋賀(滋賀選抜) 山田 深田 鷺田(速) 平尾 野村
	3分11秒31 Q 埼玉(埼玉選抜) 加藤 山本 白石 今井 野崎
	3分12秒15 Q 熊本(熊本県選抜) 森 平野 和田 杉本 東坂
	3分16秒95 宮城(宮城選抜) 高橋 白鳥 鈴木 青木 嶋田

予選1位通過!!

歓喜に沸く保護者はお昼ご飯からはしゃいでます。子供たちは大洗水族館へ

こらこら香取神社に行かんかい



森川先生のお言葉

2019年10月05日

関西ラブ❤️ラブ❤️大作戦 5日目

勝ちました！ 勝ちました！ ラグビーワールドカップ、日本がサモアに38-19で勝利しました。さらにボーナスポイントまでGETしました。やっぱり面白いです。先ほどまでテレビの前で熱くなっていました。

あっ、関西TEAMも何とか予選を通過しました。皆様におかれましては熱い応援ありがとうございました。このレースは前述のとおりインハイの2~5位の並ぶ大激戦ゾーン。(会場でもレース中、それがナレーションされてました!) それをトップで通過。選手たちは無心で頑張ってくれました。

レース後、私は彼らにこう言いました。「よう頑張った！ が、今日のレースは忘れてくれ。もう一度リセットして再チャレンジしよう。喜び過ぎずや！ 今日

今日、明日は明日や！ だから、もっと謙虚にやってくれ。 勝利の女神、字のごとくその神様は女性。 女性にモテるような行動をしてくれ。 勝ちたかったらその女神様を味方にせんとあかんのじゃ！」

明日も頑張ります。 どうか応援よろしくをお願いします。

《おまけ》 昼から選手たちを連れて大洗のアクアワールド水族館へ。 何かしら自身が童心に返ったようでした。 あ〜〜マンボウのようにプカプカしたいいい〜〜！(笑)



昼から豪華な海鮮丼

夜は夜で大宴会



10月6日敗者復活が無いので準決勝です。

B組	3分27秒51 QA 岡山(岡山選抜) 小橋 石川 神馬 山本 杉野
	3分29秒42 QB 滋賀(滋賀選抜) 山田 深田 鷺田(速) 平尾 野村
	3分29秒71 茨城(潮来高) 大川 大石 大輪 齋藤 阿部
	3分32秒36 長崎(長崎県選抜) 浜崎 渡邊 羽田 福田 鷺尾

今日も1位通過で決勝進出!

しかし、午後のレースは中止になりました。どうなるの??

森川先生のお言葉

2019年10月06日

関西ラブ❤️ラブ❤️大作戦 6日目

今、選手たちはファミレスで優雅に?昼食を摂っています。私はといえば・・・経費節約のため、一人寂しく?Dr Pepperを飲みながらこのブログを書いています。

本日、準決勝。 今日熱い応援ありがとうございました。 その応援のおかげで何とか1位で勝ち上がり、明日の決勝に駒を進めました。

準決勝B組、8時38分発艇。 このレースは、地元茨城選抜が出場するレースのため、コース沿いの土手の上は観客でいっぱいでした。 おそらく観客の8割以上が茨城応援団であったとおもいます。「イバラギィィィ〜〜〜! イバラギィィィィ〜〜〜!と津波のような応援でした。 そんな中、関西TEAMはスタートから飛び出し、500のラップを獲り、後半に滋賀・茨城に詰められました。何とか逃げ切り1位でFinish。 明日の決勝進出です。 正直なところホッとした!というのが本音です。

帰宿後、エルゴ調整を終えた部員たちに私はこう言いました。「よくやった! が、今日も喜び過ぎないでくれ! まだ、明日がある。 まだまだ進化しよう! 勝ったことよりも・・・このクルーで、このメンバーで、国体最終日までレースが出来る、それもA決勝で勝負出来るのが何よりも嬉しいぞ。 明日は勝ち負けはどうでもいい! お前らの最高を見せてくれたらそれでいい! 思いきり楽しんでくれ!!」

明日のレースは準決勝の残りが出来れば関西は1位決定です。ただし4チーム1位ですが。そして、レースが出来なければ競漕中止で記録は無くなります。さてさて、どうなるのかな??



そして、先生も魚平で!



香取神社で祈願



森川先生のお言葉

2019年10月07日

関西ラブ♥ラブ♥大作戦 7日目

おはようございます。午前4時過ぎから起きてます。毎日こんな時間に起きていたからでしょうか？いや、決勝に行く準備をしているのでしょうか？(笑) ホテルのフロント前のラウンジで一人寂しく？このブログを書いています。

誰がこんな結末を想像したのでしょうか？(詳細は掲示板をご確認ください)うちの選手たちは・・・あれほど今日の決勝を楽しみにしていたのに?! 今度こそ「日本一」になってやろうと思っていたのに?! 決勝で最高なローイング、最高なスピードを出してクルー解散しようと思っていたのに?! 両親をはじめ支えてくれた方々に勝って感謝を感動で返そうと思っていたのに?! とにかく決勝で勝つ一瞬のためにいろんな努力を重ねてきました。選手の気持ちを考えると不憫でなりません。勝利の女神は何処に行ったのでしょうか？

しかし、自分たちのことばかり考えてはいけません。私たち以外の高校生、社会人チーム、いったいどう感じているのでしょうか？予選一本のために8日間ここにいたことに・・・中にはこの大会が、自身のボート人生ラストの人もいたはずです。そして、何よりもこの苦渋の決断を下した大会関係者のことも付度しなければなりません。どれだけの時間と費用、そして人を費やしてこれまでこの大会を運営してきたか?! 本当に断腸な思いであったはずです。

そう、他所へ来れば何が起こるか分からないのです。全てを受け入れなければ何も出来ないし、何も生まれません! 今、目の前で起きてることは、必要かつベストなのかもしれません。

昨日夕方、チームミーティングを開き、3年生の今までの努力・苦労を労い(私の理不尽によく耐えた!), 彼らの言葉を聞いていたら、過去のいろんな事を思い出し感極まって涙が溢れてきました。ワクワク・・・ドキドキ・・・させる本当に良いクルー、素晴らしい選手でした。3年生、感動をありがとうございました。



ちなみに成年は予選敗退でした。敗者復活も無いし、その後のレースも中止となり記録も残らずレース中止という結果になります。早々に岡山に帰る事となりました。

- ・1着 3分25秒07 Q 滋賀(東レ滋賀)
寺坂 志賀 福井 杉嶋 平井
- ・2着 3分26秒18 Q 埼玉(埼玉選抜)
立田 高野(勇) 勝又 中溝 新井
- ・3着 3分35秒63 Q 富山(富山選抜)
下田 江本 鎌田(祐) 中島 鎌田(拓)
- ・4着 3分42秒28 Q 熊本(熊本県選抜)
小島 塩田 茂見 松木 坂本
- ・5着 3分43秒15 岡山(旭鷲会)
井上 河井 増成 西崎 国本

10月8日最終日です。何が起こっても大会は4日間で終わります。延期や順延で日数は延びません。何故でしょう?? それは大会運営が全てボランティアだからです。審判員も運営委員もお手伝いのスタッフも。みんな休みを取ったりして予定を組んでいるから、日数を延ばせばお手伝いできなくなる人が多いからです。それに、会場の都合もあります。日程は動かない動かせないのです。

今日は是非レースを行ってほしい!!

レースが出来ました!!残りの準決勝レース行われました!!と言う事で



1位を独り占めできず残念でしたが、なんとか笑顔で終了しました。

山本 母





岡山・京都・福井・静岡の優勝でした



優勝おめでとう!

2年の杉野です。国体の応援ありがとうございました。結果は1位で優勝でしたが、納得いく結果ではなかったです。それでも1位は1位なので堂々としていきます。自分は2年生でたくさんの大会に行かせてもらい、たくさんのレースに出場させてもらい、とてもいい経験になりました。最後5人で漕いで終わることはできなかったことが残念ですが、来年は3年生の分までやっていきます。新人戦も近いので気を引き締めなおし、もう一度選抜にいきます。

杉野 母

おめでとうございます！悪天候により、決勝戦がなくなり選手のみなさんは不完全燃焼だったと思いますが、賞状を手にとったときのみなさんの顔はとても誇らしかったです。素直に嬉しく思いました。3年生と最後の大会いろいろな思いがこみ上げてきて目頭が熱くなりました。みなさんのこれからの活躍を心よりお祈りしております。本当にたくさんの感動ありがとうございました。

3年の山本です。国体の応援有難うございました。決勝レースが出来なくて残念ですが、それは他のチームも一緒です。そして何より大会運営側が何よりキツかったと思います。天候には勝てません。そこは受け入れています。茨城まですごく遠いのに応援に来てくださった保護者の方本当に有難うございました。3年生はレースがありません。が、まだ終わった訳ではありません。引退してから3年の価値が決まります。そこでチャラけるのでは無くきちんとやっていきます。

私は高校生活の大半をボートに費やしてきました。森川先生のもとで練習をするのは競技者としても成長出来ますが、何より人として成長出来たと思います。森川先生は神様のような人です。笑

この関西高校ボート部を通して学んだ事は一生ものです。これからもしっかりとそれを活かして、1日1日を大事にして感謝を忘れずにやっていきます。結果は優勝という形になりました。皆が皆これを貰える訳ではありません。頂いた事にも感謝します。

山本 母 高校最後の国体が終わってしまいました。天候に恵まれず、悔いの残る大会でしたが、選手達は堂々と戦いました。予選から準決勝まで安定したレース展開。見ている保護者も安心して応援できました。行ける！今回の大会は必ず優勝できると確信した直後のレース中止発表。選手達や先生の気持ちを思うと胸が押しつぶされる思いでした。

突然終わってしまった高校ボート生活。私たちの応援生活も突然終わりを迎えました。本当に楽しかった3年間。かけがえのない高校生活を親子に与えていただき、森川先生に出会えたことが奇跡です。ボートだけでなく、様々なことを教え、親よりも息子を理解し、ここまで導いていただきました。両手いっぱいの感謝の気持ちを、森川先生に贈ります

3年の石川です。

国体の応援本当にありがとうございました。

結果は1位優勝という結果でしたが、あまり、納得のいく終わり方ではなかったです。それでも1位は1位なので胸を張って行きます。最後は漕ぎきって終わりたかったの

ですが、こういう事もあるあるので、全てを受け入れて、やっていきます。最後の大会で優勝できて、ほんとに嬉しいです。自分達3年生の高校ボートはこれで終わりですが、今までボートが出来たのも親や、色々な人のおかげで出来たので、最後違う形ですが優勝できて、少しは、感謝を感動で返すことができたと思います。森川先生2年半ありがとうございました。

石川 母 茨城国体では、応援して下さった皆様ありがとうございました。予選、準決勝を1位で通過し、決勝では「どんなレースをしてくれるのだろう」とワクワクしていました。が……突然高校最後のレースが終わってしまいました。ショックでした。でもほかのチームも同じです。笑顔で岡山に帰りましょう。優勝おめでとう。チーム山本の皆さんありがとう。お疲れ様でした。森川先生、これまでご指導頂きありがとうございました。強いチームにして頂き、感謝の気持ちで一杯です。

2年の小橋です。

国体の結果は一位優勝という結果になりました。

応援ありがとうございました。

でも、正直なところ悔しさが9割です、理由は準決勝勝って終わってホテルで休んでいるときに明日が3年生と出来る最後の試合と思っていたら、先生の口から「お前ら優勝や」と言われ最初はん？となり一瞬にして空気は暗くなり泣こうにも泣けない状態でこれで3年生の高校ボートは終わり、3年生と出来る最後の試合がその日で終わってしまいました。今もまだ少し後悔がありますがこれはこれでしっかり受け止めて自分はまだまだ1年あるのでこの1年で経験させてもらったことをほかの2年生1年生に伝え来年の国体ではメダルも一緒に持って帰ります。最後に、ここまで来れたのは支えてくれる人がいたからです。



三年の神馬です。今日は国体の最終日でした。皆さんが知っている通り、自分達は決勝戦で漕ぐ事が出来ませんでした。結果こそは優勝という形で終わりました。ですが、選抜で、朝日レガッタで、インターハイでそれぞれの時に今度こそは！と思い、その集大成を見せつけようとしていただけに、決勝が不発に終わるのはやはり、無念です。

不完全燃焼ではありますが、こうなる運命だったのだと受け入れて、もう一つの目標でもある、『笑って終わる』という事をしていきます。いつまでも落ち込んでいても何にもならないので、楽しかったと、後悔は無いと笑って言えるようにしていきます。

自分がここまでボートをする事が出来たのも、両親や様々な方の支えがあつてのことです。そうでなければ入部当時104キロのハイパーデブだった自分は、練習に耐え

られずにやめていた事でしょう。こうして最後までボートが出来たことに感謝をしていき、自分のこれからは活かしていきます。

神馬 母 予選も準決勝もぶっちぎりで勝ち進み、優勝目前だったが故に、決勝戦中止の連絡が入った時は先生も選手もかなり落ち込んだ事だと思います。

準決勝も素晴らしい漕ぎでしたが、やはり、これがチーム山本最後のレースだ！と心に決めて走れてないので、悔しくてたまらなかったと思います。

でも、表彰式で会った皆さんは、キチンと気持ちを切り替えて、笑顔で賞状を受け取っていました^_^ この3年間で森川先生にメンタルまで大きく成長させて頂きました！3年間、怪我の期間もありましたが、ここまで来るのにあっという間でした。

このあっという間の時間に、アタルは本当に何もかもが変わり、周りから見ても成長がすぎまじかったです！これから生きて行くのに必要な事を、ここで、森川先生に全て教えてもらいました！（歯磨きは除く）本当に感謝してもしきれません！最高最強の指導者です！

3年の森です。今日で国体が終わりました。遠いところ応援に来てくれた保護者の方々、OBの人本当にありがとうございました。正直なところ昨日の自分は、明日のレースがないと言われた瞬間????となり頭の中がよく分からない状態になってました。この学年、国体クルーでやる最後のレースがこんな形で終わるのか？と思ったらなんだか寂しくなってきました。けど、1位の賞状を貰えたことに感謝しなければ、今まで並べてくれたクルー、3年間支えてくれた保護者、ここまで自分を育ててくれた先生、その他いろいろな人に対して失礼だと思います。

ましてや、全国の1番を貰えたんですからもっと素直によろこんでいきます。今はこうして優勝できたことがたとえどんな形であろうとこのチームで取れたことが、ものすごく嬉しいです。

この3年間この卓哉、石川、神馬、渡邊、森川先生、チームのみんなとやれて来たことがとても幸せで、とても嬉しくて嬉しく仕方ありません。何も分からずに入った「関西高校ボート部」この部活、この学校に入れたからこそ、自分はここまでの人間になれたんだと思います。

本当にこの部活に入れたことが幸せで、森川先生に会えたことが幸せで、森川先生に対しての恩返しはどうしたらいいか分からない位です。

それは、自分が成長した姿でしか返せれないと思うので、これからも先生に教えてもらったことを考えながら過ごして行こうとおもいます。そしていつか、先生に「あの時はありがとな」と言わせれるような人間になりたいと思います。何回も言うようでしつこいかもしれませんが、本当にこの部活に入れて幸せでした。

森 父 チーム山本の皆さん、国体優勝おめでとうございます。

昨日、一部の保護者も皆さんと同じように帰岡、一夜明けてしみじみと表彰状を見て、皆さんと過ごした日々を振り返っていました。

思えば関西高校ボート部で息子のみならず私たち保護者もボート競技に触れることで成長しました。

今回の国体は周知のとおり、悪天候の中で波乱の幕開けになり、まともに競漕が出来たのは大会2日目のみで、選手の皆さんも不完全燃焼だと思います。特に昨年の国体

に出場した山本・石川の両選手は悔しく思っていることでしょう。出来ることなら「もうひとレース、決勝を力いっぱい」と思いますが、こればかりは神様が与えてくれた試練なのでしょうか？森川先生がよく言われる「今の状況は最良にして最善である」なのでしょうか？いずれにせよその答えを見出すのはこれからのチーム山本の各々です。決して一人では成しえなかった優勝を支えてくれた方々に感謝の気持を持って仲間たちと喜んでください

森 母 10/4から行われていましたいきいき茨城ゆめ国体ボート競技が本日終了しました。結果は1位・優勝です。子供達の投稿にもありましたがすっきりしない1位ではありますが国体1位には間違いありません。初日から悪天候でレースが中止になるというスタートでした。気持ちの切り替えもコンディションを整えるのも大変だったと思います。予選・準決勝と1位でゴールし決勝もちろん1位で…と先生・選手・保護者みんなが思っていたと思います。決勝が中止になってしまった事は本当に残念です。3年生にとっては最後のレースになるはずでした。その最後のレースがこんな形になるとは誰も思っていなかったと思います。不完全燃焼の様で選手のみならずすっきりしないと思います。でも、全員よく頑張ってくれました。堂々と1位の表彰状を持って帰ってきて下さい。念願の「優勝」です。

森川先生のお言葉

関西ラブ❤️ラブ❤️大作戦 7日目

②

少年種目の準決勝レースが終わり、優勝が確定しました。10年ぶり7回目の優勝です。ご支援下さった方々本当にありがとうございました。心より御礼申し上げます。

表彰式が終わって、表彰状を持ってそれぞれの家族と一緒に写真を撮る選手たちを見て大変嬉しく思いました。これこそ親孝行ではないでしょうか？



・・・と同時に私は、「俺には終わりはないのか？ あ～～～あ、また次が始まった！」と思いました。あと2週間、いや10日もすれば県の新人戦(秋季大会)です。もうそっちの方に頭が向いてます。これに勝たなければ11月の中国大会にも出れないし、もちろん来春の選抜大会もありません。やっぱり私は・・・年中夢求です！！・・・にしてもいつまでこんな事を続けるのでしょうか？ん・・・学校の方はどうなっているのでしょうか？完全に浦島太郎になっていると思われます。

あっ、ボート競技に於ける岡山県の天皇杯順位は第7位でした。少年男子クォドだけで32.5点稼ぎました。(やっぱりTEAMカンゼイは得点頭やな！！)今回、そ

の県対抗の賞状を保護者会長の森父さんに岡山県代表として取りに行ってもらいました。もちろん岡山県のオフィシャルユニホームを着て登壇してもらいました。本当にありがとうございました。



森川先生のお言葉

2019年10月08日

関西ラブ❤️ラブ❤️大作戦 8日目

おはようございます。今日も朝4時頃から目が覚めてゴソゴソやっています。えっ、まだ茨城にいるのか？・・・ではありません。フェリーの中です。昨日表彰式後、一路東京有明港へ。18時半過ぎに乗船し、定刻の19時半出港。本日の13時過ぎに徳島港到着予定です。入船後、選手たちには消灯時間も決めずにフリーしていました。最後だから夜遅くまで起きているのでは？と思っていましたが、彼らは夜22時までには全員自分のベッドで静かに眠っていました。(お利口さんや!) 私はといえば・・・乗船するやいなや、コンビニで買った焼き鳥を肴にプシュ〜です。一人寂しく?のんびりと食堂で祝杯をあげてました。

今回の茨城国体のタイトルは『関西ラブ❤️ラブ❤️大作戦』、それはどういう事か? 今夏のインターハイは、周知のとおり第3位。実はこれは決して納得のいく結果ではありませんでした。「あんなに練習したのに? これ以上俺たちはどうすればいいんだ?」次の茨城国体で『日本一』や!・・・と言えない自分がいたのです。では、インターハイで負けた原因は何か?、そこを徹底して考えました。もちろん体力的・技術的なものもありましたが、それ以上に精神的なところにあったのです。インターハイでは、自分の事で精一杯になり、仲間の事はあまり気にせず、自分一人で頑張っていたのです。つまり、仲間の力を借りようとしなかったです。チーム内が何かしらシラケていたと言っても過言ではありませんでした。そういった事でお互いが熱い思いをぶつける腹を割った話が出来ず、チームがバラバラになっていたのです。もちろん私にも本音をぶつけてきませんでした。だから、クルー内、先輩と後輩、選手と監督関係なく、熱い思いを投げられたら投げ返すと心キャッチボールをするといった『ラブ❤️ラブ❤️大作戦』を実践して、『One Team』を作り上げていったのです。(あっ、決してホモになれという訳ではありません!笑)

国体期間中、このHP・掲示板・ブログに沢山のアクセスを頂きありがとうございました。拙い内容で申し訳ありませんでした。あとどれくらい海上で揺られるのでしょうか？ よ～～～し、これから朝風呂や！！



ボート 少年男子かじ付き4人スカルV

関西高 充実

主将「最後までやりたかった」

▽少年男子かじ付き4人スカル準決勝B組(決勝、5位は1位、2着は5位) ①岡山(岡山選抜)小橋、石川、神馬、山本、杉野) 3分27秒51

▽同グループスカル準決勝A組(決勝、5位は1位、2着は5位) ②岡山(岡山選抜)一坪、有松) 3分43秒56

▽天皇杯得点 ①福井12

0・5の岡山5

悪天候で中止 決勝

ボート少年男子かじ付き4人スカルで優勝した関西高のメンバー。朝来ボートコース

突如突破して準決勝も快勝。序盤に出遅れて3位に沈んだ8月のインターハイから「スタートを強化し500メートルまでが格段に速くなった」とグループ長の石川。今国体は出だしから他を圧倒し、国体6連覇を果たすなど「無敵」だった頃のようなレース運びを見せていた。(小川正貴)

茨城入りする前、選手たちは親への感謝の気持ちをこめて手紙を投函した。「本物の頂点に立つ姿は見せられなかったが国体では10年ぶりの栄冠。「ボート」にもあった生活は充実していた」。山本は3年間を振り返り、しみじみと話した。(小川正貴)

と有松(操山高)は「こういう形で終わるのは悔しい」と口をそろえた。コンビを組んだのは5月から。昨年の福井国体シングルスカル2位の一坪のスピードと有松のパワーが合い、予選は全チーム中トップのタイムで突破した。目標の日本一には届かなかったが、服部監督が「短期間で見違えるように成長した」と評す3年生2人が、この種目で県勢4年ぶりの入賞を飾った。(小川正貴)

ボート少年男子ダブルスカルで5位に入った岡山の(左から)服部真理監督、有松佑絃、一坪寛朗

山陽新聞朝刊

《 あ と が き 》

国体優勝おめでとうございます！！どんな形であれ優勝したのです。日本の頂点に立ったのです。新聞の扱いが思うより小さかろうとスッキリしなかりと手に掴んだ事には変わり有りません。まあ、もろ手を挙げてという気持ちにはなれないでしょうが・・・。決勝レースをしてれば勝てたのにと思い込みましょう（笑）

さて、『応援日記』改め今回の表題は『栄光への軌跡』と変更させて頂きました。日本一を取った以上替えるべきでしょう。永く待ち望んだ日本一の座は森川先生にとっては如何だったのでしょうか？先生には単なる通過点なのでしょうか　もう次が始まっているようです。

私はと言えば、今年の保護者の方の顔と名前が一致するのは森父さんのみ・・・。年々覚えられなくなってきました。お会いする度に「失礼ですが、お名前は??」の質問を繰り返すかもしれません。日焼けで真っ黒な子供達なんて全部同じ顔ですよ。小さいからCOXなんだと思うくらいで(笑)

これからそれぞれの道へ進んで行っちゃうんですね。秋のもの悲しさがヒシヒシと感じられます。でも、何年たっても何十年経っても関西のボート部で頑張った記憶はきっと役に立ちます。これだけは我が愚息を見て感じます。そして、保護者にとっても息子と一緒に駆け抜けた第二の青春は一生の宝物に、一番の宝物になるはずです。毎年、百間川の土手で「あの頃に戻りたいなあ」と羨ましく見えています。森川先生は「しんどい」とか「終わりが無い」とかボヤいてますが、未だに青春してる様に見えます。定年までお元気で走り回ってくれるのを心より願ってます。

つるべ落としの日が暮れる。終わった寂しさと新しいチームの始まりと。ああ、今年の秋も深まるのね。最後までご拝読有難うございました。

紫 香 部





完

